

» PRESSE NATIONALE

Economie 

soirinfo

COMMÉMORATION DE LA « JOURNÉE MONDIALE DE LA NOIX DE COCO », HIER : ADJOUMANI RAPPELLE LE POTENTIEL INESTIMABLE DE LA FILIÈRE EN CÔTE D'IVOIRE

La « Journée mondiale de la noix de coco » a été commémorée, le mardi 2 septembre 2025, sous le thème : « Révéler le potentiel de la noix de coco pour inspirer une action mondiale ». Une occasion saisie par le ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, Kobenan Kouassi Adjoumani, pour souligner l'importance de cette culture dans l'économie ivoirienne. Dans une déclaration, dont copie nous est parvenue ce mardi, il a rappelé les récentes réformes du gouvernement pour dynamiser la filière et lancé un appel à l'action collective. M. Adjoumani a mis en avant les réalisations impressionnantes du pays, qui est 1er exportateur de produits et sous-produits du cocotier en Afrique ; et 1er pays d'Afrique francophone à être membre de la Communauté internationale du cocotier (ICC) depuis 2023.

L'inter

AUTOSUFFISANCE EN RESSOURCES HALIEUTIQUES : LA FAO RÉITÈRE SA DISPONIBILITÉ À ACCOMPAGNER LA CÔTE D'IVOIRE

« Panorama, défis et opportunités du financement de l'aquaculture ». C'est le thème du forum sur la finance aquacole qui se tient à l'hôtel Azalaï, à Abidjan, en Côte d'Ivoire, les 2 et 3 septembre 2025. Porté par l'Organisation des Nations unies pour l'alimentation et l'agriculture (FAO), avec le soutien de plusieurs partenaires, ce forum rassemble des acteurs d'Afrique de l'Ouest et du Centre (Côte d'Ivoire, Sénégal, Ghana, Nigeria, Togo, Bénin...). Lors de la cérémonie d'ouverture de cette rencontre, le représentant de la FAO en Côte d'Ivoire, Joseph Nyemah, a réitéré la disponibilité de l'organisation qu'il représente à accompagner la Côte d'Ivoire pour l'atteinte de l'autosuffisance en ressources halieutiques.

PATRIOTE

GESTION MODERNE DES PRODUITS SANGUINS : LE CNTSCI INNOVE AVEC DEUX APPLICATIONS DE GESTION ET DE SUIVI DES POUCHES DE SANG

Prix national d'excellence 2025, le Centre national de transfusion sanguine Côte d'Ivoire (CNTSCI) a entrepris de digitaliser ses processus, notamment en ce qui concerne la gestion du sang par les hôpitaux et le don de sang par la population. Une vision matérialisée par la mise en place de deux applications : « CNTSCI Mobile » et « Côte d'Ivoire Don de sang ». Les deux innovations sont opérationnelles depuis le lundi 1er septembre 2025. Au cours d'une conférence de presse, le même jour, au siège du centre à Treichville, le Directeur général du CNTSCI, Pr Yassongui Mamadou Sékongo, a expliqué que les deux applications ont pour but d'améliorer la gestion et la mobilisation autour du don de sang.

DE TOULOUSE À ABIDJAN : AIR CÔTE D'IVOIRE DANS LA COUR DES GRANDS AVEC L'A330-900 NEO



La Côte d'Ivoire franchit un cap historique dans son aventure aéronautique. En effet, ce 3 septembre 2025, à Toulouse, capitale mondiale de l'aéronautique, Air Côte d'Ivoire réceptionne son tout premier Airbus A330-900 NEO, marquant son entrée officielle dans le club restreint des transporteurs intercontinentaux. Symbole d'ambition et de modernité, cet appareil ultramoderne ouvre la voie vers Paris dès le 18 septembre 2025, avant Londres, Genève, Beyrouth, New York et Washington. Un saut stratégique qui hisse le pavillon ivoirien au rang des grandes compagnies internationales et consacre la vision du Général Coulibaly Abdoulaye, artisan de la renaissance d'Air Côte d'Ivoire.



DÉPÔT DES ÉTATS FINANCIERS : LE DÉLAI EXCEPTIONNELLEMENT PROROGÉ AU 12 SEPTEMBRE

La Direction générale des impôts (DGI) a annoncé une prorogation exceptionnelle du délai de dépôt en ligne des états financiers au titre de l'exercice clos le 31 décembre 2024. L'information émane d'un communiqué publié sur le site de la DGI, lundi 1er septembre 2025. Initialement fixée au 30 mai 2025, la nouvelle date limite est désormais arrêtée au vendredi 12 septembre 2025, délai de rigueur, souligne le texte. A en croire l'administration fiscale, cette mesure est destinée à l'ensemble des contribuables soumis à la procédure de visa par un expert-comptable inscrit à l'ordre. Elle s'applique aussi bien aux états financiers transmis via la plateforme « Téléliasse » qu'aux documents annexes et à leur version papier.



SAN PEDRO / ACQUISITIONS DE TERRAINS : LES RÉFORMES DU MINISTÈRE DE LA CONSTRUCTION EXPLIQUÉES AUX POPULATIONS

La pédagogie pour intégrer de nouvelles dispositions. Une mission d'animation du Comité local de Concertation État-Secteur privé (CL-CESP) de San Pedro conduite du 24 au 30 août 2025 par le Secrétariat exécutif du CCESP, au cœur de la ville balnéaire, a servi de cadre à des rencontres « Business to Government » (B2G). Au nombre de la dizaine de stands aménagés par des entreprises privées et des services de l'Administration publique à cet effet, se dressait celui de la direction régionale de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme. Son rôle, expliquer les missions et les attributions du ministère de tutelle. « La Direction régionale de San Pedro applique la politique du gouvernement en matière de construction, logement et urbanisme dans la région. Et ici, c'est l'occasion de dire aux populations comment acquérir un terrain, comment ne pas se faire gruger. Expliquer la procédure d'Arrêté de concession définitive (ACD) lorsqu'on acquiert un terrain », a fait savoir Kouadio Adjoua Reine Émeline épouse Kouamé, directrice régionale de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme de San Pedro.



FINANCE DURABLE : LA CÔTE D'IVOIRE RÉALISE UN FINANCEMENT DE PLUS DE 280 MILLIARDS DE FCFA, UNE PREMIÈRE MONDIALE

La Côte d'Ivoire vient de franchir une étape historique en matière de finance durable avec la conclusion d'un financement indexé sur la durabilité (Sustainability-Linked Loan – SLL) d'un montant de 433 millions d'euros, soit plus de 280 milliards de FCFA. Cette annonce a été faite par le ministère des Finances et du Budget, dans un communiqué transmis, mardi 2 septembre 2025 à l'AIP. Ce mécanisme novateur combine, pour la première fois au monde, deux garanties distinctes du Groupe de la Banque mondiale, marquant une avancée majeure dans la gestion responsable de la dette publique. L'opération associe la Banque Internationale pour la reconstruction et le développement (BIRD) et l'Agence multilatérale de garantie des investissements (MIGA) dans une même transaction.

Société

COOPÉRATION CÔTE D'IVOIRE - NORVÈGE : EUPHRASIE KOUASSI YAO EXPORTE SA VISION DE LA PAIX ET DU GENRE À OSLO



Mission fructueuse pour la titulaire de la Chaire Unesco « Eau, Femmes et Pouvoir de décisions » (Cuefpod), Euphrasie Kouassi Yao, après un séjour du 25 au 30 août 2025, à Oslo en Norvège. Elle y était invitée par le Conseil norvégien pour l'Afrique (NCA) et l'Institut de recherche sur la paix d'Oslo (Prio). Cette mission, qui accentue la reconnaissance internationale de l'expertise de Mme Euphrasie Kouassi Yao, ouvre la voie à une collaboration accrue avec les institutions partenaires, et vient renforcer la coopération entre la Côte d'Ivoire et la Norvège sur les questions de paix, d'égalité des chances femmes-hommes et de développement durable. A la World dignity university Initiative (29 août), Dr Evelin Gerda Lindner et Mme Euphrasie Yao ont envisagé l'extension du programme Crea-Paix et son impact dans la consolidation de la paix communautaire.



SÉCURITÉ NATIONALE : 3 312 NOUVELLES RECRUES DE LA POLICE NATIONALE PRÉSENTÉES AU DRAPEAU

L'école de police d'Abidjan a abrité, le lundi 1er août 2025, une cérémonie empreinte de solennité et de fierté nationale : la présentation au drapeau de 3 312 nouvelles recrues de la police nationale, toutes spécialités confondues. Parmi elles, on note la présence de ressortissants congolais, signe du rayonnement régional de cette formation de sécurité. Organisée selon les traditions militaires en vigueur, la cérémonie marque une étape importante dans le parcours de ces jeunes hommes et femmes. Après plusieurs mois de formation rigoureuse, aussi bien sur le plan physique que moral et intellectuel, les nouveaux agents de la police ont acquis des compétences fondamentales. Un véritable savoir-faire opérationnel, doublé d'un savoir-être exemplaire, indispensables à l'exercice de leurs futures fonctions au service de la nation. La présentation au drapeau constitue un moment symbolique.



ÉDUCATION : LE CNTIG INVESTIT DANS L'INTELLIGENCE GÉOGRAPHIQUE DES PLUS JEUNES

Le Comité National de Télédétection et d'Information Géographique (CNTIG) et la Fondation Kélékou ont signé, le jeudi 14 août 2025, un partenariat stratégique dans le cadre du projet « Une École, des cartes ». À travers ce projet, les écoles primaires seront dotées de cartes thématiques physiques, conçues avec l'expertise technique du CNTIG, pour éveiller chez les enfants une compréhension précoce de leur environnement territorial. Ces cartes permettront aux élèves d'explorer l'organisation administrative du pays, ses ressources économiques et la diversité de son relief. En développant cette intelligence géographique, le CNTIG entend former des citoyens éclairés, capables d'appréhender les enjeux du développement et de participer activement à la construction du pays.



POSITIONNEMENT DE LA DESTINATION IVOIRIENNE PARMIS LES MEILLEURES EN AFRIQUE ET DANS LE MONDE : « SUBLIME CÔTE D'IVOIRE » DEVIENT UN PARTENAIRE PRIVILÉGIÉ DU STADE FRANÇAIS PARIS

Promouvoir le tourisme ivoirien, à travers la stratégie nationale « Sublime Côte d'Ivoire », dans le domaine du sport, spécifiquement, par le biais du rugby. C'est l'objectif du partenariat scellé entre le ministère du Tourisme et des Loisirs de la Côte d'Ivoire, le Stade Français Paris et l'agence internationale de marketing sportif Sportfive. Ce partenariat, ambitieux autour de « Sublime Côte d'Ivoire », la stratégie nationale de développement touristique, a une durée de trois saisons. Il est présenté par toutes les parties prenantes, comme « une étape majeure » dans l'internationalisation de la destination ivoirienne et vise à faire rayonner l'image de la Côte d'Ivoire en France et à travers le monde, tout en accélérant le développement du rugby dans le pays et en générant des synergies économiques entre les entreprises ivoiriennes et françaises.

MISE EN ŒUVRE DE LA MESURE DE LA CMU DANS LES OFFICINES PRIVÉES : LA DGCMU ÉCHANGE AVEC DES ORGANISATIONS DE PHARMACIENS



Dans le cadre de la mesure gouvernementale en faveur des personnes enrôlées à la Couverture maladie universelle (CMU), des délégations de professionnels impliqués dans sa mise en œuvre, notamment l'UNPPCI et la Ligue des industriels pharmaceutiques de Côte d'Ivoire (LIPA), se sont réunies à la Direction générale de la CMU (DGCMU) pour faire le point sur la situation. Selon le communiqué de presse de la direction de communication de la DGCMU. A cette occasion, les pharmaciens ont indiqué un faible impact initial de la mesure dans leurs officines et ont exprimé le souhait que les prescripteurs utilisent davantage les bons CMU. La Directrice générale de la CMU a rappelé que le bénéfice de la CMU, dans sa mise en œuvre, c'est de demander aux pharmaciens de décentraliser leurs activités en ouvrant des dépôts de médicaments dans les grands villages pour les approvisionner avec des produits pris en charge par la CMU.



CLIMAT / LE MANIOC MENACÉ DE DISPARITION : APPEL PRESSANT DES TRANSFORMATEURS POUR DES SOLUTIONS DURABLES

Un atelier de partage de connaissances et d'outils se tient, depuis le mardi 2 septembre 2025, à Abidjan-Plateau, dans le cadre du Programme Scala (Scaling up Climate Ambition on Land Use and Agriculture). Cette rencontre vise à inciter les organisations cibles à intégrer les enjeux liés au climat et au genre dans leurs activités, notamment dans les filières agricoles stratégiques du manioc et de l'anacarde. Le professeur Kouamé George, Conseiller technique du ministre de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, Assahoré Konan Jacques, a rappelé que l'intégration du nexus genre-climat progresse déjà en Côte d'Ivoire, avec plusieurs études de référence à l'appui.



ÉDUCATION NATIONALE : LA RENTRÉE LE 8 SEPTEMBRE

Après deux mois de vacances, les élèves reprennent, le lundi 8 septembre 2025, le chemin de l'école. Le ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation soutient que cette date a été arrêtée lors de la grande réunion de rentrée scolaire organisée, le 1er septembre 2025, au Lycée classique d'Abidjan. « L'éducation de qualité, levier de transformation durable de la Côte d'Ivoire ». C'est le thème retenu pour l'année scolaire 2025-2026. Selon le ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, le thème reflète la volonté de faire de l'école un moteur de développement durable et d'inclusion sociale.



VU SUR LE NET

Economie



SUSPENSION DU RÉGIME "DE MINIMIS" PAR LES ÉTATS-UNIS : LES AUTORITÉS IVOIRIENNES ANNONCENT DES MESURES URGENTES DE CONFORMITÉ

À la suite de la décision des États-Unis de suspendre, à compter du 29 août 2025, le régime dit "de minimis" qui permettait l'exemption de droits de douane pour les envois de faible valeur (≤ 800 USD), l'Autorité de Régulation des Télécommunications/TIC de Côte d'Ivoire (ARTCI) a annoncé, le lundi 2 septembre 2025, un ensemble de mesures immédiates afin d'assurer la conformité des opérateurs ivoiriens. Désormais, tout envoi postal ou express à destination des États-Unis devra être accompagné d'une collecte obligatoire des données douanières électroniques (ITMATT/EDI). Tout colis dépourvu de données conformes sera suspendu préventivement. Les opérateurs sont invités à préparer des solutions Delivered Duty Paid (DDP) ou à recourir à un courtier américain afin d'éviter les blocages en douane. Ils devront également transmettre à l'ARTCI, au plus tard le 15 septembre 2025, un plan de mise en conformité détaillé.

Société

CÉLÉBRATION DU MAOULOD : LE MINISTRE DES TRANSPORTS INVITE LES USAGERS DE ROUTE AU STRICT RESPECT DES RÈGLES DE LA CIRCULATION

Le Conseil Supérieur des Imams, des Mosquées et des Affaires Islamiques (COSIM) a annoncé lundi, à la communauté musulmane de Côte d'Ivoire que la célébration du Mawlid ou Maouloud, marquant la naissance du Prophète Muhammad (Paix et Salut sur lui), aura lieu dans la nuit du mercredi 3 au jeudi 4 septembre 2025. A l'occasion de cette célébration, de nombreux déplacements des populations seront constatées, relève un communiqué du Ministère des Transports. « A cet effet, le ministre des Transports, Amadou Koné, invite les usagers de la route à la vigilance et au respect des règles de la circulation routière pour assurer leur sécurité et celle des autres », exhorte-t-il dans la note.



LUTTE CONTRE LA FRAGILITÉ DANS LES ZONES FRONTALIÈRES DU NORD : 69 228 JEUNES BÉNÉFICIAIRES DE PROJETS D'INSERTION PROFESSIONNELLE

Présentant les réalisations du Programme social du gouvernement (PS-Gouv) dans les zones frontalières du Nord aux populations de Korhogo, le 02 septembre 2025, le coordonnateur général du PS-Gouv, Non Karna Coulibaly, a révélé que 69 228 jeunes ont bénéficié de projets d'Insertion Professionnelle, notamment, les programmes THIMO, Stage de qualification et de validation, etc. C'était au cours d'une session de communication sur le PS-Gouv et ses réalisations dans les zones frontalières du nord, avec pour public cible des membres de l'Administration déconcentrée, des collectivités territoriales, des membres du secteur privé, de société civile, et des ministères impliqués dans la mise en œuvre du PS-Gouv à Korhogo. Poursuivant, Non Karna Coulibaly a précisé que la lutte contre la fragilité dans les zones frontalières du nord s'inscrit dans l'axe du PS-Gouv, en soulignant que 576 localités ont été électrifiées et que 2 823 personnes vulnérables ont bénéficié d'une insertion sociale.



MISE EN ŒUVRE DU PS-GOUV : UNE SESSION DE COMMUNICATION SUR LE PROGRAMME ET SES RÉALISATIONS DANS LES ZONES FRONTALIÈRES DU NORD S'OUVRE A KORHOGO

La ville de Korhogo a abrité, le mardi 02 septembre 2025, une session de communication sur le Programme social du gouvernement (PS-Gouv) et ses réalisations dans les zones frontalières du nord à fin décembre 2024. Organisée par la Coordination générale du PS-Gouv, cette rencontre avait pour public cible, des membres de l'Administration de concentrée, des collectivités territoriales, des membres du secteur privé, de société civile, et des ministères impliqués dans la mise en œuvre du PS-Gouv à Korhogo. À l'ouverture de l'atelier, le coordonnateur général du PS-Gouv, Non Karna Coulibaly, a mis en avant les enjeux de cette initiative de proximité, en précisant que le gouvernement a recommandé une communication efficace sur les réalisations du PS-Gouv au bénéfice des populations, car de nombreuses actions ont été entreprises en leur faveur, mais celles-ci ne sont pas suffisamment informées.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale